

Soy ciudadano del mundo y compatriota del hombre: mi patria no tiene nombre.

Schiller

# LA HUMANIDAD

Organo del Proletariado

Los que creen que el dinero lo hace todo, suelen estar sujetos a hacer cualquier cosa por dinero.

Voltaire

DIRECTOR, TORRES GIRALDO

ADMINISTRADOR ELOY FIGUEROA M.

Oficinas: Carrera 6ª N.º 135

La palabra de un hombre libre vale más que la de mil esclavos—VICTOR HUGO.

Imprenta de "La Humanidad"

Valor \$ 0,05

Dirección telegráfica: HUMANIDAD

AÑO II — NUMERO 38

Cali, febrero 6 de 1926



SALVADOR BARBOSA N.

Colaborador de esta hoja, y Presidente de la primera Asamblea de Accionistas de La Cooperativa Obrera de Producción y Consumo.

## Balance de prueba

Si el partido liberal, cuya bandera miró por mucho tiempo al porvenir, ha declinado su razón de ser, es prueba con ufania axiomática que la fracción conservadora ha dejado de ser en espíritu y en verdad, porque su ideología de rezago que no pudo parearse con el liberalismo, menos podrá incrustarse en el doctrinarismo de clase. Demostrado que Colombia no está regida por principios conservadores ni por hombres liberales, y demostrado también que la compañía industrial que nos explota obedece a prácticas burguesas universales, nos resta probar que la república no existe!

Si es verdad que los sistemas republicanos se basan en las prácticas de la Democracia, sabremos deslindar la democracia burguesa y la Democracia Proletaria, y tomando de la primera el sentido de la práctica, aceptamos, por ejemplo, que Suiza aplica mejor esta fórmula de transición que Francia, y que Inglaterra—con ser monarquía—la juega menos sucia que Colombia. No existiendo dos naciones en el mundo regidas por las prácticas de la Democracia Proletaria, se ve que todos los países sufren la tiranía de las castas del oro. Estas castas de bandidos de estado, han extendido sus tentáculos en los países nuevos de América, y a

nombre de la democracia sostienen sus gerentes en las primeras sillas, sus asambleas de accionistas y sus danzas eleccionarias.

De un lado Augusto Leguía y Baltazar Saavedra, y de otro Juan Vicente Gómez, implantan las satrapías de sus plebeyas burocracias, mientras engarzan a la cadena de sus tiranías los eslabones de un canalla que les sirva de instrumento, como el sucesor de Porras en Panamá y el que va a suceder a Ospina en Colombia.

Cuando en un país se obstruye el camino del libre sufragio con los obstáculos de la mas baja inmoralidad; cuando no es permitido al pueblo expresar su voluntad por medio de la cédula electora; cuando la libertad del ciudadano es cohechada por los agentes de la animalidad hechos arbitros de la autoridad; cuando los rifles de los pretorianos parten el cráneo a los hombres de las clases pobres; cuando dios y el diablo alcahuetean todo esto, la república no existe!

Antes de ocultarse el sol siete veces, habrá de consumarse el último y más grande delito contra la q' fue República de Colombia: un hombre que bien puede ser un santo, llegará a ocupar un puesto que NO le señala el país, y bajo la máscara sombría de una comedia asnal, cruzará su pecho de molondro con la insignia «presidencial»!

Hombres de pudor no cobrarían las batallas sin gloria; la posteridad rubricará con tizne esa sombra fatídica del *treintaunero* que con Suárez, con Holguín, con Roa y con José Vicente Concha, ha sido as de la camarilla goda en los últimos cuarenta años!!

Los gladiadores romanos no aceptaban las palmas del triunfo sino cuando el marco del escudo róto epopeyizaba el coraje del adversario. Indigo de un hombre es representar la violación de todos los derechos y la muerte misma de la República!!

Ante tanta iniquidad se abren los caminos de la Revolución y de la claudicación. Pero si no es hora todavía de crujir la dinamita, y la claudicación admite alguna excepción, que se convoque un plebiscito nacional para nombrar la Junta de Gobierno; o que siga la pala de la burguesía cubriendo ese sepulcro de lo que fue República, que ya surgirá el ánima del pueblo con su listón de luz sobre las tablas de su nueva ley!!!



HABACUC BRAVO

Presidente de la Sociedad Obrera de Dagun, que ha solicitado la creación de una Sucursal de la Cooperativa Obrera de Producción y consumo en aquella población.

## LA CRUZADA DE LOS IMPUESTOS

Los propietarios, los comerciantes y los políticos estomacales, han emprendido la valorización de sus propiedades, la inflazón de sus caudales y el crecimiento de sus panzas. Y, para desarrollar el programa de Sancho, se tomaron los cabildos de todos los municipios de Colombia, para hacer de tales dumas los mampuestos de asesinar a los pueblos y los tablados de ahorcar a los hombres. Y, grabando el trabajo y persiguiendo la pequeña industria, el bandido del comercio ha logrado cubicar las plazas públicas de los mercados de los pueblos para obligar al tributo que supera muchas veces al monte de las ventas. En Sevilla, una mujer que vende arepas y manojos de coles bajo la inclemencia de un sol capicual, se ve forzada a pagar \$ 0,15 por el metro de tierra que ocupa su batea; los vendedores de mercaderías en pequeño que sudan envolviendo una aguja pasa-medio a la miseria del sastre; los pasteleros y confiteros; los agricultores que paran sus costales con frijoles con maíz y panela como desfile de fantasmas; las mesas parafíticas de los q' venden la sal, el jabón y las velas; la tolda que cubre la car-

(Pasa a la 8ª pág.)